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Аннотация
Перед Вами не просто новая книга на интересующую сегодня

многих тему, а, по сути дела, изложение оригинальной концепции
постижения законов духовного мира, который управляет миром
материальным.Главная цель книги – расширение понимания
окружающего мира, раскрытие и изучение механизмов,
которые им управляют, и изложение правил вхождения
в биоэнергетику, ибо совершенствование человека должно
начинаться с осмысления мира, постижения его законов,
осознания себя частью единой системы мироздания.
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От автора

 
Прежде чем приступить к чтению книги, уважаемый чи-

татель, проверьте свое эмоциональное состояние. Настоя-
тельно не рекомендую читать эту книгу, если вы испыты-
ваете обиду, раздражение или другие отрицательные эмо-
ции по отношению к кому бы то ни было.

Перед вами не просто новая книга на тему, интересую-
щую сегодня многих, а, по сути дела, изложение оригиналь-
ной концепции постижения законов духовного мира, кото-
рый управляет миром материальным, а  также анализ воз-
можностей вхождения в мир биоэнергетики.

Главная цель книги  – понимание законов внешнего
и внутреннего мира человека, раскрытие и изучение тех ме-
ханизмов, которые ими управляют, а также – изложение пра-
вил вхождения в биоэнергетику, ибо совершенствование че-
ловека должно начинаться с осмысления мира, постижения
его законов, осознания себя частью единой системы миро-
здания.

Нынешнее человечество далеко ушло от духовных перво-
источников, поэтому оно подобно кораблю, команда кото-
рого перессорилась, капитан отсутствует, в днище пробои-
ны и неисправен двигатель. Некоторые из членов экипажа
уже начали понимать, что происходит, появились призывы
к примирению и ремонту судна. Но  главная беда в  том, –



 
 
 

и об этом никто не знает, – что корабль идет на рифы, так что
даже ремонт двигателя без изменения курса не может спасти
корабль и его команду.

Человечество стоит перед опасностью гораздо более се-
рьезной, чем ядерная; эта опасность – распад духа. Самые
страшные потери – те, которых мы не замечаем, не чувству-
ем; ведь смерть сначала наступает на уровне поля, а потом
уже – на уровне тела. Сейчас этот процесс близок к критиче-
скому, поскольку то, что сегодня является нашим духом, зав-
тра и послезавтра будет телами наших детей и внуков. Сле-
довательно, чем ущербнее наш дух сегодня, тем ущербнее
будет здоровье – духовное и физическое – наших потомков.

Информация, которую я получил, исследуя биополевые
структуры человечества, весьма серьезна. Духовный потен-
циал, накопленный святыми, ясновидящими, основателями
мировых религий, ныне исчерпан почти полностью, а нераз-
витое стратегическое мышление представляет серьезную
опасность. Колоссальные возможности биоэнергетики на-
правляются не на понимание окружающего мира, предвиде-
ние и предупреждение грядущих проблем, а на решение при-
митивных тактических, сиюминутных задач. Человечество
подошло к тому рубежу, за которым – либо духовное воз-
рождение, либо гибель. Спасение заключается в личном ду-
ховном поиске каждого человека, в осознании того, насколь-
ко каждый из нас ответственен за судьбы людей и жизнь Все-
ленной.



 
 
 

Представьте себе такую картину: человека,  желающего
стать водителем автомобиля, сажают в машину, завязывают
ему глаза, дают в руки руль, а затем показывают, где нажи-
мать на газ, и на этом обучение заканчивается. Приблизи-
тельно таков сейчас уровень знаний в области биоэнергети-
ки, которые можно получить за очень малый срок и не очень
малые деньги в многочисленных школах экстрасенсорики.
Эти школы отличаются друг от друга только «маркой маши-
ны» и «мощностью

мотора». А начинать надо с изучения правил дорожного
движения и устройства автомобиля.

Без понимания окружающего мира и самих себя, без се-
рьезной подготовки последствия вхождения в биоэнергети-
ку могут быть опаснее, чем езда на автомобиле с завязанны-
ми глазами. Поэтому книга посвящена правилам поведения
в сфере духа.

Еще одно предупреждение. Для более полного раскры-
тия темы я вынужден давать часть информации, касающей-
ся техники вхождения в полевые структуры. Не советую ни-
кому, прочитав книгу, стремиться делать то же самое. Это
опасно не только для человека, который легкомысленно по-
пытается повторить мой опыт, но и для его родственников.
Заниматься этим может лишь крайне ограниченный круг
людей, имеющих определенные способности и прошедших
серьезную подготовку.

И последнее. Многие читатели встретят в этой книге весь-



 
 
 

ма неожиданную и новую для себя информацию, напомина-
ющую сцены из мира фантастики. Но я – исследователь, и,
какими бы невероятными ни казались вам приведенные фак-
ты или выводы, – это наша сегодняшняя действительность,
многократно проверенная и  подтвержденная результатами
моей работы.



 
 
 

 
Концепция системы

полевой саморегуляции
И история ее развития

 
Когда один инок, в течение десяти лет непрестанно мо-

ливший Бога о даре исцеления, получил его и, придя к своему
старцу, поведал об этом, последний повелел ему идти и мо-
лить Бога, чтобы забрал дар сей, а даровал бы видение гре-
хов своих.

Результаты моих исследований в области биоэнергетики
обусловлены двадцатью годами работы в этой области, фи-
лософским осмыслением мира, а также убедительным под-
тверждением основных философских и теоретических пред-
посылок практической работой.

О чем эта книга? Сейчас перед человечеством стоят очень
серьезные проблемы, и от того, решит оно их или нет, зави-
сит наше будущее. Принято считать, что основные пробле-
мы порождены неблагополучной экологией, угрозой ядер-
ной войны и десятками других внешних причин. В действи-
тельности, главная причина неблагополучия заключена в са-
мом человеке; для того чтобы изменить мир, сначала долж-
ны измениться мы сами.

Изменить себя намного сложнее, чем окружающий мир, –
мы не имеем сейчас рычагов, средств, систем для радикаль-



 
 
 

ного изменения своего мышления, мировоззрения, своей ду-
ховности. Пути, предлагаемые сегодняшними философами
и Учителями, являются, в лучшем случае, попыткой пере-
осмыслить багаж накопленных знаний, в то время как глав-
ные силы необходимо направить на понимание мира и поис-
ки путей саморазвития.

Для того чтобы изменить мир, воздействовать на него, его
следует понимать, ибо понимание мира – это начало его из-
менения. Мы часто пользуемся искаженными представлени-
ями о мире и вслепую пытаемся покорять его, а по сути де-
ла, – уничтожаем, губя при этом и самих себя. Нам необхо-
димо осознавать степень нашей зависимости от мира и связи
с ним, знать законы, по которым мир живет и развивается.

Исследования, которые я провожу, имеют своей целью
в первую очередь понимание того, что такое человек, его со-
знание, подсознание, Вселенная.

Пора отойти от примитивного материалистического пред-
ставления о  том, что человек начинается и  заканчивается
физическим телом. Человек  – это очень сложная инфор-
мационно-энергетическая система, всего лишь на несколько
процентов состоящая из физического тела и сознания и на 95
—98 процентов – из информационно-энергетических слоев
подсознания, настолько же неизвестных нам, как и Вселен-
ная.

Занимаясь вопросами здоровья человека и предупрежде-
ния болезней, я в первую очередь ищу причины их возник-



 
 
 

новения и каждый раз убеждаюсь в необходимости духов-
ного совершенствования человека. К  сожалению, в  насто-
ящее время нет единой системы знаний, которая позволя-
ла бы раскрывать биоэнергетические способности без вре-
да для человека. Возможности биоэнергетики настолько ве-
лики, что вхождение в эту область должно быть очень осто-
рожным, постепенным, причем начинать следует с развития
у человека этики. Этика и понимание мира являются выс-
шей системой защиты, но именно этими вещами мы владеем
очень слабо. Всякое серьезное действие должно быть хорошо
подготовлено, пренебрежение этим может, вместо духовно-
го развития и благотворных изменений, привести к вырож-
дению и гибели, – к сожалению, эти тенденции наблюдаются,
этот процесс в зародыше уже существует.

Я постараюсь раскрыть причины неутешительного физи-
ческого состояния людей, показать возможности и способы
его изменения через коррекцию тонких полевых структур,
определить, что такое грамотное отношение к биоэнергети-
ке, к развитию возможностей человека. В основе изменения
нашего духа, души должны лежать понимание окружающе-
го мира и высочайшая самодисциплина, – это сейчас обя-
зательное условие выживания. В этой книге дана информа-
ция, необходимая для осознания сложности проблем, стоя-
щих сегодня перед каждым человеком. Дело в том, что в по-
следние два-три года резко обострились все энергетические
процессы на Земле, и то, что называется в индуизме кармой,



 
 
 

законом возмездия, работает сейчас в десятки раз быстрее,
чем раньше.

К  новому пониманию мира я шел в  течение всей мо-
ей жизни. С  детства я ощущал в  себе большие способно-
сти, но интуитивно направлял свои силы не на развитие их,
а на осмысление мира, потому что всегда чувствовал, что по-
нимание важнее накопления и совершенствования способ-
ностей.

Я много раз слышал о силе проклятия, о том, что оно мо-
жет передаваться в семье по наследству. В художественной
литературе можно найти множество таких примеров. Очень
сильное впечатление произвел на меня случай, описанный
Е. П. Блаватской в книге «Из пещер и дебрей Индостана»,
прочитанной в 70-е годы. В одном из селений Индии Блават-
ская беседовала с потомком некогда могущественного царя,
который поведал следующее. Во время одного из своих пу-
тешествий царь, как это было принято, щедро одарил муд-
рецов, но при этом забыл принести дары одному из присут-
ствовавших, и, смертельно оскорбленный, тот проклял ца-
ря. В ужасе царь бросился к его ногам и стал молить о про-
щении. И вот здесь произошло самое, на мой взгляд, инте-
ресное. Мудрец ответил, что уже поздно: проклятие начало
действовать, и остановить его нельзя, – царь потеряет трон,
но жизнь ему и его потомкам мудрец постарается сохранить.
Так впоследствии и  случилось: царь лишился трона, а  его
потомки оказались разбросанными по всей Индии.



 
 
 

Мой путь в  биоэнергетику проходил через знакомство
с приемами магии, колдовства, с методами народных цели-
телей и знахарей. Я много ездил по стране, изучая их.

Каждый раз, анализируя новую информацию, я стремился
найти первопричину, понять, что является источником се-
мейных несчастий, почему существуют такие явления, как
вымирающий род, наследственные болезни… Для меня бы-
ло совершенно очевидно, что гены не могут быть источни-
ком этой информации, – она должна сохраняться и переда-
ваться потомкам в основном полевым путем. Когда это убеж-
дение достигло определенного уровня, мне остался «пу-
стяк» – найти в поле человека структуры, которые выполня-
ют эту работу: сохраняют и переносят информацию из по-
коления в поколение. Эти структуры, в существование кото-
рых я твердо верил, я назвал устойчивыми информационны-
ми группировками и с середины 80-х годов упорно пытался
обнаружить их в поле человека.

Сделать это мне удалось в  начале 1990  года. Однажды
в  Первом медицинском институте ко мне обратился один
из экстрасенсов с просьбой помочь разобраться со сложным
случаем. У больного было разорвано энергетическое поле;
после лечения оно на непродолжительное время восстанав-
ливалось, а потом снова появлялся разрыв.

То, что произошло дальше, можно назвать озарением.
Рыхлое, «ватное» поле больного, которое я до сих пор вос-
принимал как пустоту, неожиданно стало упругим; я почув-



 
 
 

ствовал, что оно реагирует на мое вторжение. Я чувствовал
руками мощные структуры, проходившие через место раз-
рыва поля. Мгновенно мое восприятие полностью измени-
лось: то, что ранее воспринималось как разрыв, стало для
меня устойчивой структурой, вызывающей деформацию по-
ля, через которую происходила потеря энергии. Я понял,
что нашел в поле то, что мы называем «болезнью», то, что
определяет физическое состояние человека. Это было каче-
ственное изменение моих знаний, поскольку теперь появи-
лась возможность диагностировать болезни до их воплоще-
ния на физическом уровне, то есть не только лечить, но и ра-
ботать профилактически.

Я решил, что можно создать группу операторов, обучить
их методу и заняться профилактическим лечением многих
болезней, благо для этого не потребуется никаких лекарств.
Необходимо только хорошее владение методом. Блажен, кто
верует…

Я лечил в течение года и считал, что эти структуры опре-
деляют только состояние тела. Но постепенно начали накап-
ливаться факты, которые не вписывались в это представле-
ние. В процессе лечения у людей заметно менялся характер
и даже судьба. Анализируя эти изменения, я заметил, что ха-
рактер, судьба и болезнь каким-то образом взаимосвязаны,
но связь эта многовариантна. Наблюдаемые деформации по-
левых структур реализуются по-разному: это могут быть раз-
личные болезни, психические отклонения, патологическая



 
 
 

деформация характера, травмы, жизненные неудачи. Глуб-
же исследовав эти факты, я пришел к выводу, что здоровье,
характер и даже судьба человека определяются кармически-
ми структурами. Вся информация о человеке и состоянии
его тела закодирована в поле, при этом существует диалекти-
ческая связь между полевыми и физическими структурами,
а также взаимное влияние их друг на друга. Судьба и харак-
тер человека также закодированы в полевых структурах, так
что, если на них воздействовать, постепенно многое можно
улучшить.

Чем дольше я исследовал все это, тем более удивительные
появлялись факты. Я постараюсь раскрыть диапазон воз-
можностей метода на  примерах лечения разных болезней,
коррекции сложных жизненных ситуаций, показать возмож-
ности метода на примерах тестирования событий, объектов
неживой природы и других исследований.

Сначала я применял в своей работе традиционные методы
экстрасенсорного энергетического воздействия.

В больнице лежала женщина с отеком легких, она была
в очень тяжелом состоянии, врачи уже не надеялись на вы-
здоровление. По  просьбе дочери больной я начал лечить
ее дистанционно. Через некоторое время после начала воз-
действия больная сбросила кислородную подушку. Врачи
не могли понять, что происходит. Пациентке на глазах ста-
новилось лучше – она порозовела, села на кровати и попро-
сила есть, хотя уже несколько дней отказывалась от пищи.



 
 
 

Другой случай произошел с моим братом-хирургом. Он
оперировал пожилую женщину с очень ослабленным орга-
низмом и порезал руку. У него распухли рука и лимфоуз-
лы, началось заражение крови. Состояние было достаточно
тяжелое, антибиотики не снимали заражения. Я попробовал
лечить брата. Через несколько минут после начала воздей-
ствия у него как будто иголками закололо в лимфоузлах, по-
том опухоль стала понемногу уменьшаться, а через час тем-
пература упала до нормальной, началось выздоровление.

Каким образом я начал лечить людей? Около десяти лет
я проводил исследования, изучал литературу по восточным
техникам, имел представление о  способах энергетическо-
го воздействия на человека. Однажды попробовал лечить.
А толчком к этому послужил один поразивший меня факт
биографии Распутина. Женщина-автор воспоминаний о Рас-
путине пришла к нему как-то в подавленном настроении, по-
тому что в Киеве умирала ее подруга. Узнав об этом, Распу-
тин пообещал спасти ее. Он встал посреди комнаты, на гла-
зах начал бледнеть, стал белым, как воск, постоял так ми-
нуты две, потом опять порозовел и произнес: «Все нормаль-
но, подруга будет жить». Через несколько дней пришла те-
леграмма, сообщавшая, что жизнь девушки вне опасности.

Когда у знакомых заболела дочка – сначала у девочки бы-
ла корь, а потом начались осложнения: менингит и двусто-
роннее воспаление легких, – я вспомнил о Распутине и ре-
шил попробовать применить свое воздействие. Мне очень



 
 
 

хотелось помочь, было огромное желание исполнить свой
долг и, если есть хоть тысячная доля надежды, воспользо-
ваться ею. В  понедельник, около двух часов дня, я скон-
центрировался и передал девочке мое искреннее пожелание
выздоровления. При этом почувствовал физически: что-то
изменилось, я оказал какое-то влияние. Появилась уверен-
ность, что я смог помочь. Встретив в среду отца ребенка, я
узнал, что девочке стало лучше.

Когда началось улучшение? – спросил я.
Два дня назад, днем, часа в два, – был ответ.
В  1988  году ко мне обратилась мать девочки, у  кото-

рой стало резко ухудшаться зрение. Девочку начали лечить
в Первом медицинском институте, но, несмотря на все уси-
лия врачей, причину болезни установить не удалось, а зрение
все ухудшалось. Инфекцию обнаружить не могли, лечение
антибиотиками не давало никаких результатов. Зрение лево-
го глаза было шесть, правого – пятьдесят процентов и про-
должало ухудшаться. Я стал работать с девочкой дистанци-
онно. После первого сеанса заметил улучшение и предложил
провести еще два-три сеанса. Через две недели девочка по-
правилась, и ее выписали со стопроцентным зрением. При-
чины заболевания я не нашел, но процесс остановил и смог
восстановить зрение.

Шло время. Зрение у девочки было нормальным, но че-
рез несколько месяцев вдруг начали болеть почки. С  ост-
рым приступом почечной колики ее увезли в больницу, ста-



 
 
 

ли вводить антибиотики – и опять никакого улучшения. Че-
рез некоторое время ее выписали с плохими анализами, поч-
ки болели. Я провел четыре сеанса, и опять наступило пол-
ное излечение. Я был счастлив: медицина бессильна, лекар-
ства не помогают, антибиотики не дают никакого эффекта,
а я – помог.

Тогда я еще не понимал, как взаимосвязаны все органы,
не  знал, что болезнь может перемещаться с одного органа
на другой, и, тем более, не знал, что в этой цепи находятся
также характер, судьба, духовность и другие параметры че-
ловека.

Итак, девочка была здорова. Прошло еще некоторое вре-
мя. Мой уровень повысился, я увидел, что человеческий ор-
ганизм  – это единая система, в  которой здоровье, судьба,
характер, психика – неразрывны. Встретив мать девочки, я
с огорчением узнал, что, при великолепном здоровье и само-
чувствии, у нее очень неудачная судьба. При тестировании
значение параметра судьбы оказалось резко отрицательным.
Это, как правило, приводит к большим неприятностям.

Тогда я понял, что, думая только о здоровье, ориентиру-
ясь только на тело, я вытащил один из узлов системы «чело-
век» и ухудшил остальные. Я вылечил болезнь, но не устра-
нил ее причину, и болезнь переместилась на судьбу. Я понял,
что надо заниматься лечением человека как единой системы.
Это позволило увидеть те «завязки», истинные причины, ко-
торые реально воздействуют на все параметры человека.



 
 
 

Как показало тестирование, причиной всех неприятно-
стей моей пациентки послужила сильная обида ее матери
на отца во время беременности, что вызвало деформацию
полевых структур, отвечающих за здоровье и судьбу дочери.

В течение нескольких лет я занимался дистанционным ле-
чением, работал руками. Первый раз я понял несовершен-
ство этого метода около пяти лет назад. Я лечил в  одной
семье детей и, обратив внимание на  неважное состояние
их бабушки, предложил помочь. Сначала бабушка отказа-
лась. Она сказала, что из-за стенокардии ей вызывают «ско-
рую» по пять-шесть раз в неделю, но она смирилась с этим
и не верит, что может быть улучшение. По полю я видел,
что у нее здоровое сердце. Я провел несколько сеансов, со-
стояние женщины с каждым разом улучшалось. На третьем
сеансе я почувствовал рукой деформацию поля  – в  обла-
сти сердца были ощутимые полевые нарушения. Я проводил
несколько раз рукой – деформации исчезали, поле выравни-
валось. Но через несколько дней приступ повторялся.

Тогда я предположил, что здесь работает какой-то неиз-
вестный мне механизм. Нужно было его понять. Анализируя
состояние больной, я почувствовал, что оно зависит от како-
го-то события в ее жизни.

Что у вас произошло два года назад? – спросил я.
У меня умерла сестра.
Что вы тогда почувствовали?
Она была такая здоровая, крепкая – и умерла, а я боль-



 
 
 

ная – и живу.
Я понял, что было причиной болезни: в  подсознании

остался колоссальный стресс, который провоцировал при-
ступы стенокардии. Для того чтобы его снять, необходи-
мо было изменить мировоззрение женщины, ее отношение
к жизни и смерти. Я объяснил ей, что смерть – это переход
в другое состояние и не следует относиться к ней столь тра-
гически. Нельзя сожалеть о прошлом, ибо, сожалея о про-
шлом, человек подсознательно пытается изменить его, сдви-
нуть с места то, что никоим образом нельзя сдвинуть. Это
вызывает огромный неконтролируемый расход энергии. Для
того чтобы прекратить утечку энергии, которая может при-
вести к очень серьезным последствиям, организм блокирует
ее болезнью на физическом уровне. Я провел с женщиной
несколько сеансов аутогенной тренировки, и приступы боль-
ше не повторялись.

Мощный стресс, несогласие с  чем-то или сожаление
о прошлом, подкрепленные эмоционально, откладываются
в  подсознании и  провоцируют серьезные заболевания, по-
скольку создают деформации полевых структур. При энерге-
тической коррекции может происходить выравнивание этих
структур, но далеко не всегда, а главное – сама причина бо-
лезни при этом не снимается и в любой момент может про-
явиться в другом месте. Описанный случай подтвердил, что
без четкого метода диагностики, без понимания причин бо-
лезни лечение вслепую бесперспективно. Если я не могу ска-



 
 
 

зать, как лечу, чем лечу, – это блуждание в потемках.
Дальнейшее развитие метода происходило в Первом ме-

дицинском институте, где я лечил и параллельно пытался ре-
шить вопросы защиты целителя от воздействия негативных
полей. Я работал месяц за месяцем, но успехи были незна-
чительными.

Однажды я лечил женщину с  явным сглазом, увидел
структуру этого сглаза в поле и понял, что, убрав ее, мож-
но убрать сглаз. Я тогда не подозревал, что это кармические
структуры, и считал их результатом негативного воздействия
другого человека. Всех, у кого были подобные искажения,
я лечил механическим устранением этих структур, и чело-
веку становилось лучше. Но затем появились пациенты, де-
формации полей которых не могли быть результатом сглаза.

Приходит, например, женщина с маленьким ребенком. Я
вижу, что в ее поле и в поле ребенка присутствуют одинако-
вые деформации структур и вызваны они каким-то конкрет-
ным событием в жизни женщины, причем полевые дефор-
мации у матери появились на несколько лет раньше. Я уже
знал, что такие деформации связаны с этическими наруше-
ниями, – они возникают тогда, когда человек ненавидит или
обижается на кого-то. Я мог устранить эти деформации ма-
гическими средствами типа заклинаний, взглядом или рука-
ми. Понимание того, что я видел не поле физического тела,
а информационное поле, пришло позже, поэтому мой метод
лечения оставался традиционным для биоэнергетики: я кон-



 
 
 

центрировался, проводил руками – и деформации исчезали.
Вот тогда я решил испытать свои возможности, опреде-

лить для себя предельную нагрузку и стал принимать в день
по тридцать-сорок человек. Мне было интересно, сколько я
могу выдержать. Ощущения были необычные. После недели
такой работы я стал уставать, приходил домой едва живой,
цвет лица стал зеленый. Потом я заметил, что у меня что-то
происходит с энергетикой, появилось такое ощущение, буд-
то у меня «кипят» мозги. Я отнесся к себе как исследователь
и, работая с максимальной перегрузкой, не прервал экспери-
мента: было интересно, как организм выкрутится из этой си-
туации. И организм поступил не лучшим образом… Понял
я это не сразу.

У меня на приеме была молодая женщина. За два сеанса
я снял ее болезни, и мы договорились, что она подойдет еще
раз, просто для контроля. Когда она пришла в следующий
раз, я заметил у нее странные изменения: она стала бледной,
появились аллергические реакции и отклонения в психике.
Я ничего не мог понять, взял ее домашний телефон и пытал-
ся лечить дистанционно, по телефону; попросил мать напи-
сать, что происходит с дочкой.

Это был совершенно нестандартный случай – впервые по-
сле моего воздействия состояние человека ухудшалось, при-
чем значительно. У девушки в тех местах, где я проводил
рукой на расстоянии двадцати-тридцати сантиметров над те-
лом, появлялись сыпь, зуд. Когда я прочел записку матери,



 
 
 

то с ужасом осознал, что происходит. Я понял: то, что я де-
лаю, – вампиризм. Я забирал у нее энергию. Дав своему ор-
ганизму чрезмерные нагрузки, я спровоцировал себя на под-
сознательный вампиризм и стал забирать энергию у пациен-
тов. Необходимо было прекратить лечение, потому что те-
перь мой организм в любой критической ситуации будет вы-
кручиваться именно так – забирать у кого-нибудь энергию.
Поскольку я работаю дистанционно, то могу забирать энер-
гию у любого человека. Это была безвыходная ситуация.

Я решил покончить с  биоэнергетикой навсегда, уви-
дел бесперспективность дальнейшей работы. Я не отходил
от классических принципов работы современных экстрасен-
сов, но, создав перегрузку, за несколько дней обнаружил, что
методы накачки энергии и бесконтактного массажа беспер-
спективны, – они не дают того лечения, к которому я стрем-
люсь всю жизнь. Я могу лечить усилием воли на расстоянии,
владею всеми видами точечного массажа, хорошо знаю ме-
тоды лечения дыхательными техниками и диетическим пи-
танием. Но я понял, что все эти методы могут дать только
временное облегчение, а не вылечить человека.

Женщина-врач, с которой я тогда работал, старалась меня
морально поддержать, просила не делать поспешных выво-
дов, советовала отдохнуть и подумать. Как раз в это время
мы получили от врача больницы поселка Вознесенье пригла-
шение приехать к ним на Пасху отдохнуть. Это было очень
кстати, и  я подумал, что, отдохнув и  осмыслив ситуацию,



 
 
 

смогу принять решение; подсознательно я надеялся полу-
чить какой-то знак, должен ли я продолжать работу и смо-
гу ли найти выход.

Мы выехали на Онежское озеро, осмотрели сохранившу-
юся деревянную церковь XVI века. День Пасхи был удиви-
тельным, с быстрой сменой погоды: шачала шел снег, затем –
дождь, а потом засветило солнце и вдруг прямо над наши-
ми головами появилась радуга. Я искупался в озере и почув-
ствовал себя обновленным, возникла уверенность в том, что
надо продолжать работу, но найти такой метод, который поз-
волит лечить человека, не воздействуя на него энергетиче-
ски. И я начал его искать.

Я попробовал воздействовать на кармические структуры,
которые видел, через самого человека. Найдя причины, ко-
торые вызывали деформацию кармических структур, объяс-
нял эти причины пациенту. Я полностью отказался от воз-
действия руками. Это был мучительный период, потому что
вначале я плохо владел методом и результаты воздействия
были гораздо слабее, чем при работе руками. Несколько ме-
сяцев ушло на совершенствование метода, и постепенно ста-
ли появляться результаты, которых я не мог достичь, рабо-
тая руками. Тогда я понял, что будущее – за этим методом,
что в первую очередь надо находить причины кармических
нарушений, исследовать их. Необходимо изучить информа-
цию и передать ее людям, ибо вылечить я могу сотни, а дать
понимание причин болезни и пути выхода из нее – миллио-



 
 
 

нам.
С этого момента я стал исследователем и только исследо-

вателем. Проявление вампиризма в процетее лечения под-
толкнуло меня к пониманию того, что возникновение болез-
ни связано с нарушением законов этики, поэтому и лечение
должно быть направлено на осознание этих нарушений, из-
менение мировоззрения человека. Болезнь есть один из ме-
ханизмов развития духа. Информация об этом давно извест-
на, мы только на какое-то время забыли ее, и изложена она
много веков назад в Священных книгах. Главное – понять
свои ошибки, осознать их и через покаяние выйти на гармо-
нию с Вселенной, с Божественным.

Имея возможность видеть кармические структуры чело-
века, я могу оценить любое лечебное воздействие. Я ви-
жу, как меняется физическая и полевая структура человека
при осознании им своих поступков, поскольку тело зависит
от духа. Но одновременно и тело влияет на дух, поэтому ле-
чение должно воздействовать и на тело и на душу. В первую
очередь – на душу и дух, ибо они первичны.

Устранение деформаций полевых структур через осозна-
ние и  покаяние дает прекрасные результаты в  плане вос-
становления здоровья людей на физическом уровне. А коль
скоро между появлением полевых деформаций и болезнью
на физическом уровне существует определенный временной
интервал, то метод незаменим для ранней диагностики.

Каждый случай лечения был попыткой проникнуть в суть



 
 
 

болезни, попыткой достичь понимания того, что такое бо-
лезнь, откуда она пришла и какую роль играет в жизни че-
ловека. Я исследовал поле человека руками, рамкой, маят-
ником.

В 1986 году я познакомился с В. Б. Поляковым, который
заведовал лабораторией биодинамических измерений. Од-
но из достоинств школы Полякова состояло в  том, что он
успешно использовал для медицинской диагностики метод
пондеромоторного письма и добился высокой степени точ-
ности как в дистанционной, так и в контактной экспресс-ди-
агностике физических полей объекта. В методе работы По-
лякова я нашел то, что было для меня главным: на первом
месте стояла диагностика, а воздействие было на втором.

Овладев пондеромоторным письмом, я еще некоторое
время пытался исследовать все-таки саму болезнь, а не при-
чины ее возникновения, и настойчиво занимался поиском
информационных полей. К концу 1990 года у меня сложи-
лось мнение, что причиной заболеваний является наруше-
ние полевых структур и  лечить нужно не  больной орган,
а поле. Философские учения Востока давали подтверждение
тому, что основой информационно-энергетической системы
под названием «человек» являются тонкие полевые структу-
ры, которые связаны с нашим духом; я всегда это чувствовал
подсознательно.

Я видел полевые деформации, влияющие на физическое
состояние человека, видел информационные структуры, воз-



 
 
 

никающие при различных болезнях, и, воздействуя на них,
проводя коррекцию, добивался изменения не только физи-
ческого состояния, но и других параметров информацион-
но-энергетической системы человека. Постепенно форми-
ровались элементы системы, которая позволяет оказывать
мощное воздействие, лечить не только уже существующие,
но и будущие болезни, так как деформация полевых струк-
тур начинается за  пять-десять лет до  появления болезни
на физическом уровне.

Убедившись в том, что деформации поля приводят к раз-
личным отклонениям на физическом уровне, я запретил се-
бе воздействовать энергетически. Моя задача заключается
в  точности диагностики, умении проанализировать ситуа-
цию и найти первопричину. Болезнь – это сигнал о том, что
человек «не туда идет». Мы всегда рассматривали болезнь
как катастрофу, пытались убрать ее, а болезнь, фактически,
является предупреждением об ошибках и работает на спа-
сение. Человек, болея и мучаясь, должен осознать допущен-
ные нарушения, совершенствовать себя духовно, искать но-
вые пути развития. Это подтолкнуло меня к изучению пара-
метров духовности человека.

Мой метод исследования кармы можно назвать «графи-
ческим ясновидением». Я вижу не  столько сами события,
сколько нарушения законов, вижу в некой абстрактной фор-
ме то, что произошло. Зная о зависимости человека от по-
левой структуры, я анализировал связи между поведением,



 
 
 

этическими установками, здоровьем, формой деформации
полевых структур и лечил человека через осознание им этих
нарушений. Я пользовался классическим понятием кармы,
считая, что в этой или в одной из прежних жизней человек
что-то нарушил – и теперь болеет. Поскольку отсмотр преды-
дущих жизней человека очень сложен, я довольствовался от-
смотром одной жизни, и эффект был лучше, чем при воз-
действии руками.

Правда, бывали нюансы. Когда ко мне приносили двух-
трехмесячного ребенка с тяжелой болезнью, конечно, про-
ще всего было сказать, что в прошлой жизни он нагрешил
и теперь расплачивается. Но я видел, что деформация по-
левых структур ребенка совпадает с деформацией полевых
структур матери, и поэтому напрашивался вывод, что поле-
вые структуры передаются детям от родителей.

Это было открытием нового механизма передачи наслед-
ственной информации. Когда я корректировал деформации
поля матери, ребенок выздоравливал на глазах. Я понял, на-
сколько здоровье ребенка зависит от поведения матери, осо-
бенно за несколько последних лет до его рождения. Силь-
ная ненависть, испытанная во время беременности, как пра-
вило, является причиной травм у ребенка или заболевания
органов, расположенных на  голове: могут развиться нару-
шения зрения, слуха. Сильная обида матери делает ребенка
обидчивым человеком. Поступки матери определяют судьбу
и здоровье будущего человека. Отцовской линии я сначала



 
 
 

не придавал значения, только потом понял, что и мать, и отец
в равной степени ответственны за тело и дух ребенка. Роди-
тели передают детям абсолютно полную информацию о сво-
ем поведении и поведении своих предков, и из этой инфор-
мации складываются судьба ребенка, его тело, характер, ду-
ховность.

Исследования, которые я провожу, с каждым фактом все
нагляднее подтверждают единство окружающего мира, жи-
вой и неживой природы, низших и высших организмов. На-
до сказать, что я чувствовал это всегда, а все, что происхо-
дило вокруг, часто подтверждало это единство. Мое детство
прошло на берегу Азовского моря. Я наблюдал, как на от-
мелях резвились мальки рыб, стайками выныривая из воды
и исполняя свои танцы, скользя в вертикальном положении
по поверхности воды на кончике хвоста. Так резвиться мо-
гут дети разумных существ, незнакомых и непонятных нам.

Однажды, когда я был на рыбалке, мне довелось наблю-
дать за рыбой-«самоубийцей». Подойдя к берегу, я увидел
неподалеку от воды небольшую рыбку, которая тяжело ды-
шала. Я хотел положить ее в воду, но она вдруг подпрыгнула,
сверкнула чешуей и исчезла в реке. Через несколько минут
прыжок на берег повторился, потом – опять в воду.

Я был удивлен и стал наблюдать за нею. Это была одна
и  та  же рыбка, которая таким странным способом что-то
узнавала для себя в окружающем мире. Она упорно прыга-
ла на берег, а потом – обратно в речку, делая это с риском



 
 
 

для жизни, – ведь у нее могло не хватить сил вернуться в во-
ду или она могла ошибиться и  прыгнуть не  в  ту сторону.
Но рыбка продолжала и продолжала свои прыжки, ни разу
не совершив ошибки.

А  кто из  нас не  встречался хоть раз в  жизни с  преду-
предительностью животных? Когда я работал экскурсоводом
на озере Рица, однажды увидел на тропе избитую камнями
змею. Мне стало жаль ее, и я положил ее в полиэтиленовый
пакет, чтобы выпустить где-нибудь в лесу, подальше от лю-
дей. Змея была небольшая, с беловатой кожей, я почему-то
решил, что она не ядовита. Она вяло лежала в мешке, не про-
являя активности, я начал к ней привыкать и, забывая, что
это опасно, иногда дотрагивался до нее пальцем. Она долго
оставалась безучастной, а потом вдруг, с легким поворотом
головы, прокусила полиэтиленовый мешок.

Я понял, что это предупреждение, унес ее в  сторону
от тропы и выпустил на траву. Змея начала медленно дви-
гаться, уползая под камни, а я, играя, стал придерживать ее
хвост. Она терпеливо оглядывалась и ждала, пока я ее от-
пущу. Я продолжал ее придерживать, и вдруг, с быстротой
молнии, змея свернулась, и ее голова оказалась рядом с моей
рукой. Она смотрела на меня, не пытаясь укусить, но преду-
преждая.

Каково  же было мое удивление, когда через несколько
дней нам показали на инструктаже фотографию моей знако-
мой змеи, – это оказалась смертельно ядовитая гадюка Каз-



 
 
 

накова, обитательница Кавказских гор.
Один из первых случаев, когда я сумел изменить не толь-

ко физическое, но и психологическое состояние человека,
был следующим. Девушка очень любила молодого человека,
но они не могли быть вместе и потому расстались. Несколь-
ко лет после разлуки ее терзала эта любовь, – даже не столь-
ко любовь, сколько что-то непонятное, очень мучительное.
Она понимала, что не должна быть к нему привязана, но при-
вязанность эта существовала и просто уничтожала ее. Это
больше походило на заклятье, чем на любовь. Девушка зна-
комилась с молодыми людьми в надежде на то, что кто-то ей
понравится. Ничего подобного…

Я стал анализировать, есть ли в этом ее вина. Результат
тестирования: нет. Кто же виноват? Женщина, родственни-
ца, ее бабушка.

К моему удивлению, девушка знала, о чем идет речь. Ее
бабушка в молодости очень любила одного человека, но вы-
шла замуж за  другого, по  расчету. Бабушка убила любовь
в себе и в любимом человеке, а ее внучка должна была от-
работать своими мучениями то, что сделала бабушка. После
разговора с бабушкой и осознания ею, что она убила любовь,
совершила нарушение высших законов, девушка избавилась
от страданий. Я понял, что этим методом можно не только
лечить, но и помогать душам людей, выправлять их судьбы.

Тот, кто хоть немного знаком с  эзотерической литера-
турой или философией Востока, безусловно, встречал упо-



 
 
 

минание о ста восьми законах, управляющих Вселенной. Я
не раз пытался найти их в литературе, но, увы, пока не встре-
тил нигде в полном объеме, – возможно, нам еще не дано
знать их полностью…

Мой опыт работы в биоэнергетике говорит о том, что сре-
ди многочисленных нарушений, которые люди допускают
в бескрылой приземленности повседневности, есть одно, са-
мое тяжкое, – это убийство любви в самых разнообразных
проявлениях. Все остальные нарушения вторичны и являют-
ся следствием недостатка у человека любви к Богу, Вселен-
ной, родным, детям, природе, людям…

Следующий случай укрепил во мне уверенность, что кар-
мическая диагностика позволяет лечить души людей. Обра-
тившаяся ко мне женщина время от времени страдала стран-
ными приступами  – в  какие-то моменты у  нее возникало
острое желание выпрыгнуть из окна, покончить жизнь са-
моубийством, появлялось непреодолимое желание умереть.
Она просила родных: «Привяжите меня к кровати, держи-
те меня!» Приступы усиливались и повторялись все чаще.
Женщина боялась, что не выдержит и это может закончить-
ся печально.

Мои исследования показали, что нарушение высших за-
конов было допущено ее матерью. Мать очень любил один
человек, а она относилась к нему пренебрежительно, ей до-
ставляло удовольствие ощущение, что другой человек пол-
ностью от нее зависит. Мать убивала жизнь и любовь в муж-



 
 
 

чине, ее слова, мысли и поступки создали программу убий-
ства, которая вернулась назад, но уже к дочери.

Возврат негативных программ иногда происходит мед-
ленно, причем не всегда к самому автору, а часто к его де-
тям или родственникам. После разговора женщины с мате-
рью и осознания матерью своей вины приступы прекрати-
лись. Я понял, насколько нравственность наших родителей,
братьев и сестер, родственников связана с нашим здоровьем,
психикой и судьбой.

Каждый новый случай общения с пациентами приводил
меня к открытию новых элементов системы, которую сейчас
я называю «системой полевой саморегуляции».

Система полевой саморегуляции  – это обратная связь
с Вселенной. Суть ее заключается в том, что любое действие
человека, хорошее или плохое, через единство информаци-
онно-энергетического поля Вселенной возвращается к нему
обратно.

Мы постоянно слышим, что добрые поступки поощряют-
ся, а  злые наказываются, но почему-то в окружающем нас
мире не добавляется добрых и, тем более, не уменьшается
количество злых. Одним из лучших объяснений этого я счи-
таю высказывание Блаженного Августина о том, что Бог все-
гда наказывает зло, но, поскольку этот процесс происходит
медленно, человек успевает до получения наказания еще на-
грешить. Это объяснение полностью соответствует принци-
пу работы механизма передачи информации через полевые



 
 
 

структуры.
Для механизма полевой саморегуляции не существует от-

дельного человека, а есть негативный процесс, который на-
до остановить, и механизм блокировки этого процесса вклю-
чается автоматически. Раньше механизм наказания растя-
гивался на  несколько поколений и  проявлялся в  виде бо-
лезней и несчастий у внуков и правнуков или в следующих
жизнях виновника. Сейчас скорость этих процессов возрос-
ла настолько, что человек успевает расплатиться за свои по-
ступки уже в этой жизни, – и собственным здоровьем, и здо-
ровьем детей.

Расплата здоровьем детей выглядит нелепо с позиции че-
ловека, но  на  уровне поля нет людей, есть идеи, каждый
человек является совокупностью определенных программ,
а механизм блокировки работает против опасных для мира
негативных идей и  программ. Ребенок усиливает все про-
граммы родителей, поэтому и  расплачивается он тяжелее;
правда, в последние пять лет резко возросла и личная ответ-
ственность каждого человека. Причины этого явления я по-
ка понять не могу.

Дети являются увеличительным стеклом недостатков ми-
ра взрослых. Многие замечают, что в присутствии родите-
лей ребенок ведет себя значительно хуже, чем с  чужими
людьми, – с ними он становится тих и послушен. В большин-
стве случаев это тоже работа кармического механизма. При
общении ребенка с родителями происходит усиление и ак-



 
 
 

тивизация как положительных, так и негативных программ,
которые родители передали ребенку через поле.

В последнее время, исследуя многие проблемы, я обна-
ружил, что не только дети наследуют родительскую карму,
но и родители тоже несут ответственность на полевом уров-
не за поведение и поступки своих детей. Сейчас с восьми
с половиной лет мысли, слова и поведение ребенка влияют
на состояние поля, то есть на дух, судьбу, здоровье родите-
лей. Две тысячи лет назад этот же процесс начинался с три-
надцати-четырнадцатилетнего возраста детей.

Начав заниматься изучением и чисткой кармы, я перестал
болеть, но возникла другая проблема. У меня резко усили-
лись энергетика и мощность воздействия, мне стало неверо-
ятно трудно балансировать себя, но это было необходимо,
так как малейшая обида наносила вред здоровью и судьбе
того человека, на которого я обижался.

Я надеялся: решу эту проблему, и все будет прекрасно.
Постоянно работая над собой, я избавился от  обид, нена-
висти, негативных эмоций, но появилась еще более серьез-
ная проблема. Теперь я должен контролировать окружаю-
щих, ибо любая незначительная обида на меня стала пред-
ставлять физическую опасность для обидевшегося человека.

Это натолкнуло меня на понимание одной из причин тра-
гедии нашей страны. Человек с чистой, или «закрытой», кар-
мой тесно связан с Божественным, поэтому агрессия в его
адрес работает против Вселенной. Если человек атакует лич-



 
 
 

но, он расплачивается сам, если как представитель обще-
ства, – расплачивается общество. Уничтожение в 20-х годах
по приказу Ленина духовенства, монахов, разрушение хра-
мов и монастырей было равноценно нападению на Вселен-
ную. За этим неизбежно должен был последовать взрыв на-
силия и убийств. Общество расплатилось миллионами жиз-
ней за нарушение высших этических законов.

Память об ошибках общества находится в каждом из нас,
все грехи и несчастья общества сохраняются в подсознании
человека, в его карме. Мы еще не успели забыть песню «Весь
мир насилья мы разрушим…» А ведь энергетически эта пес-
ня содержит мощнейшую программу разрушения будущего
и Вселенной.

Ко мне часто обращаются с такой проблемой, как энурез
у детей. Я объясняю, что энурез – это только верхушка айс-
берга. Как правило, энурез появляется как следствие того,
что мать ребенка подавляла в себе любовь к мужчине. Ес-
ли подавление любви было достаточно сильным и происхо-
дило в течение долгого времени, то у женщины деформиру-
ется полевая структура в районе первой чакры. В результате
у ее ребенка может быть не только энурез, возможны нару-
шения и проблемы в личной жизни, заболевания сердца, бо-
лезни, связанные с головой. Энурез может быть и следстви-
ем прерывания беременности, ибо женщина в этом случае
тоже убивает любовь.

Не зная обо всех этих причинах, мамы часто обращают-



 
 
 

ся к психотерапевту или гипнотизеру, тот дает установку –
и энурез у ребенка проходит. Но ведь программа уничтоже-
ния любви и жизни остается, а  так как система блокиров-
ки неправильного поведения снята, то можно предполагать,
что в жизни этот человек реализует программу уничтожения
любви в более широких масштабах, чем его мать.

Женщина много раз обращалась к  врачам с  жалобой
на плохое самочувствие, но обследования не дали результа-
тов: по мнению врачей, причин для плохого самочувствия
не было. Неоднократные походы к «бабкам» тоже не принес-
ли облегчения, – они видели очень сильный сглаз, но снять
его не могли и даже сами начинали болеть после общения
с этой женщиной. Я исследую причину и вижу, что это «об-
ратный сглаз», а его, действительно, невозможно снять на-
родными заговорами.

Вы желали зла сослуживице, – объясняю женщине, – это
и  есть причина вашего плохого самочувствия. Ваша про-
грамма пожелания зла вернулась и сильно деформировала
ваше поле. Как чувствует себя ваша сотрудница?

Она на больничном, но болен ребенок, а не она.
Исследую поле сотрудницы и  ее ребенка. И  у  нее,

и у ребенка в поле присутствует программа пожелания зла.
По этой причине ребенок болен, так как он менее защищен,
чем мать.

Вы виноваты в болезни ребенка. У вас тоже есть дети?
Да, сын.



 
 
 

Я исследую его поле, там тоже сильная деформация – при-
сутствует та же программа пожелания зла.

Это типичный пример того, как мы, не ведая, что творим,
разрушаем себя, своих детей и  людей, которые ежедневно
с нами общаются.

Когда я еще только начинал отсматривать кармические
структуры, ко мне обратилась женщина: у нее неожиданно
начались сильные головные боли, общее самочувствие было
неважным.

Пять дней тому назад вы желали зла своему мужу, причем
очень сильно.

Этого не могло быть, я очень люблю своего мужа и зла
пожелать ему не могу.

Я настаиваю на своем.
Вы желали ему зла. Было очень большое, мощное поже-

лание зла, пять дней назад вечером.
Как  же я тогда могла пожелать ему зла, если он задер-

живался после работы часа на два, а я очень беспокоилась
о нем?

Тогда я понял, в чем тут дело.
Что вы испытывали?
В голову лезла какая-то чепуха.
Понимаете, когда вы думаете, будто может произойти что-

то плохое, вы притягиваете несчастья. И  чем реальнее вы
представляете себе эти несчастья, тем больший наносите
вред. Дисциплина сознания сейчас, когда мы имеем высокий



 
 
 

уровень энергетики, очень важна. Один из основных законов
Вселенной – непричинение зла даже в мыслях. Сейчас это
не может быть только отвлеченным принципом, это должно
стать способом существования.

Исследования, которые я провожу ежедневно с  помо-
щью экстрасенсорной диагностики, свидетельствуют о том,
что соблюдение этических норм – это необходимое условие
и  единственный способ выживания, а  также  – самая луч-
шая защита. Мы оглядываемся и  ищем опасность вокруг,
а  главная опасность находится внутри человека и до поры
до времени остается незаметной. Корень этой опасности –
непонимание мира, непонимание того, что с нами происхо-
дит, неправильное поведение, которое незаметно приводит
к распаду человека изнутри. Катастрофы, ужасы, с которы-
ми мы постоянно боремся, – это следствия нашего духовного
несовершенства. Усилия, направленные на борьбу с тенью,
со следствием, не могут устранить главной причины – духов-
ного распада, который сейчас происходит и с которым мало
кто связывает все наши беды.

Следующий случай открыл для меня новую грань в про-
водимых исследованиях. Позвонила женщина и рассказала,
что у нее очень серьезные проблемы, связанные с какими-то
странными, непонятными явлениями. Она постоянно чув-
ствовала сильное постороннее давление на психику. У лю-
дей, которые пытались ей помочь, начинались неприятности,
с ними случались несчастья либо они заболевали. Женщина



 
 
 

обратилась к «бабке», ясновидящей, но та, посмотрев на нее,
покачала головой: «Я тебе вряд ли смогу помочь». На один
день она сняла воздействие, облегчив состояние женщины,
а потом все началось сначала.

Я стал ее лечить. Довольно быстро наступило улучшение,
посторонние воздействия на  женщину прекратились, но  я
заметил, что у  меня начали болеть родственники, причем
с  одинаковыми симптомами: ломота в  суставах, слабость.
Я начал искать причину и  обнаружил, что это «работает»
человек, который наносил вред женщине. Поскольку я до-
статочно давно занимаюсь биоэнергетикой, то, когда пошла
атака на моих родственников и на меня, возникло желание
воспользоваться тем, что называется магией, ее приемами,
чтобы остановить виновника. Тогда я стоял перед выбором,
по какому пути пойти.

Мне было непросто отказаться от методов насилия, тем
более что многолетняя практика в области биоэнергетики,
изучение эзотерической литературы давали большой ассор-
тимент воздействий такого рода. Но я решил попробовать
не отвечать ударом, который нанесет вред человеку, а по-
мочь ему.

Когда человек подвергается энергетическому нападению,
причиной может быть личная вина или вина предков. Если
ответить энергетическим ударом, то возникнет цепная реак-
ция, поскольку удар является грубым нарушением, за кото-
рым последует новое наказание.



 
 
 

Можно ли спасти этого человека? Экстрасенсорное тести-
рование показало, что человек, воздействовавший на жен-
щину, к тому же сам не был виноват. Главная причина то-
го, что происходило с женщиной, была заключена в ее кар-
ме. Бабушка женщины в  молодые годы любила человека,
но не захотела иметь ребенка и сделала аборт. Убийство люб-
ви и ребенка привело к тому, что ее дочь, ее внучка, ее по-
томки должны были расплачиваться за содеянное, причем
расплачиваться в самых разнообразных формах – болезнями
тела, исковерканной судьбой, нарушенной психикой.

Отказавшись от ответного энергетического удара, я одер-
жал победу над собой, – в той сложной ситуации, когда ме-
ня так и подмывало ответить насилием, я все-таки не пошел
по этому пути. Это была победа, после которой я раз и навсе-
гда понял, что ни при каких обстоятельствах не имею пра-
ва на насилие отвечать насилием. Изучив принципы систе-
мы полевой саморегуляции более подробно, я увидел, к че-
му может привести использование, казалось бы, оправдан-
ных методов насилия на полевом уровне.

Гражданские законы во многом не совпадают с законами
Вселенной. Если меня ударили и я по праву дал сдачи кула-
ком, это вовсе не означает, что то же самое можно делать
энергетически. Это совершенно разные уровни. При ударе
кулаком страдает только один человек – виновник. При энер-
гетическом ударе, поскольку человек на уровне поля связан
со своими детьми и со всеми своими родственниками, удар



 
 
 

проходит по всему роду.
И в ответ идет обратный удар – наказание агрессора и его

рода.
Я осознал, что повышение энергетической мощности воз-

действия человека требует от него повышенного внимания
к своим действиям, эмоциям и мыслям: нельзя необдуман-
но произнести ни одной категорической фразы, поскольку
это уже воздействие. Я понял, почему в Библии говорится
о кротости и смирении: это, прежде всего, обуздание своих
энергетических возможностей.

Но почему тогда маги, колдуны могут использовать раз-
ные методы воздействия, в том числе и насилие? Задумав-
шись об этом, я понял, что они всегда видят не целое, а толь-
ко небольшую часть, и лечат низшие слои поля и тело, сбра-
сывая все искажения с части – на целое и, таким образом,
лишь давая отсрочку болезням. В отличие от святых, кото-
рые, благодаря высочайшей этике, поднимались до понима-
ния истинных причин и связей явлений и видели целое, кол-
дуны работают только в определенной, отведенной для них
нише, поэтому многие из них имеют ограниченную «специ-
ализацию». А главное, магией всегда занимались люди с хо-
рошими способностями и достаточно чистой кармой, поэто-
му их нарушения, допускаемые при использовании магиче-
ских приемов, блокируются не сразу, а накапливаются, и от-
рабатывать эти нарушения приходится потомкам.

Я протестировал только одно действие: что происходит,



 
 
 

когда колдун или экстрасенс выводит из больного негатив-
ную энергию. Методов для этого используется очень много:
можно направлять ее в воду, в растения, в восковые фигур-
ки, на домашних животных, на роту здоровых крепких сол-
дат, в центр Земли, в Космос или сжигать разными способа-
ми. Эта энергия, содержащая заряд агрессии, входит в поле
объекта, на который была сброшена, деформирует его и ав-
томатически возвращается в поле «целителя» и его близких.

Любой метод лечения, не опирающийся на духовное раз-
витие человека, ведет к деградации. Снятие каких-то симп-
томов – вовсе не признак излечения.

Недавно ко мне обратилась женщина:
Три месяца назад вы лечили мою знакомую, и у нее сей-

час полностью рассосалась фиброма. Я и представить себе
не могла, что, попросив прощения, можно избавиться от та-
кого заболевания!

Для меня это не удивительно. Метод постоянно совершен-
ствуется, и теперь не только функциональное состояние па-
циентов улучшается, но часто устраняются и органические
нарушения. От  чего зависит результат лечения? В  первую
очередь, от правильного понимания мною причинно-след-
ственного механизма и выхода на причины болезни, от мо-
его духовного и физического состояния в момент лечения,
от состояния кармы больного и степени осознания им допу-
щенных нарушений.

Когда я начинал лечебную практику, я вел обычный об-



 
 
 

раз жизни: ел мясо, пил водку, часто раздражался – и при
этом лечил бесконтактным массажем. В дальнейшем, наблю-
дая результаты такой работы, я существенно изменил образ
жизни и поведение. За день до приема больных я обхожусь
минимумом пищи, в день приема совсем ничего не ем.

Увлекаясь диагностикой, разработкой новых возможно-
стей метода, я иногда забываю об опасности. А при работе
на тонких уровнях необходимо непрерывно проявлять осто-
рожность.

Недавно знакомый попросил проконсультировать женщи-
ну. У меня было минут сорок свободного времени, и я согла-
сился. Вошла изящная и весьма уверенная в себе дама, села
и с любопытством стала меня разглядывать. Проблем у нее
было очень много. Мощный эгоизм и чрезмерное стремле-
ние к материальным благам были причинами начинающихся
болезней. Таких людей лечить довольно тяжело, потому что
они закрыты от меня скептицизмом и неверием.

Я объясняю причины ее неприятностей, а женщина пре-
вращает нашу встречу в дискуссию. Но я во что бы то ни ста-
ло должен убедить ее; подобные трудные случаи помогают
мне находить новые доводы и объяснения причин болезни
человека.

Если клетка берет все только себе, – объясняю я женщи-
не, – ей некоторое время живется хорошо, но потом ее дей-
ствия разрушают организм, а с ним вместе гибнет и клетка.
До определенного уровня эгоизм – норма, но человек, дума-



 
 
 

ющий только о себе, пытается убить Бога и Вселенную. Есте-
ственно, долго это продолжаться не может. Рано или позд-
но программа уничтожения Вселенной должна быть закрыта
болезнями, травмами, несчастьями.

Так вы что же, предлагаете мне поверить в Бога?
Вера в Бога – это ваше личное дело. Я описываю причины

вашего заболевания. Вы можете не верить в Бога, но должны
любить Вселенную и ее душу. Эгоизм, безграничное стрем-
ление к материальным благам убивают главное чувство – лю-
бовь. Вы носите в своем поле программу уничтожения Все-
ленной и, самое печальное, – не хотите ее остановить.

Опять начинается словесная дуэль. Мне не хватает аргу-
ментов, чтобы убедить женщину, но я начинаю делать то, что
называется «очищением кармы». Поле очистилось. Однако
у меня не только нет удовлетворения, но возникает непри-
ятное чувство.

Женщина воспринимает все как развлечение.
Вы говорите, что нельзя заниматься только материальны-

ми проблемами, но ведь жизнь заставляет.
У меня было много возможностей заработать кучу денег,

но  при этом я должен был пожертвовать исследованиями.
Сейчас мне сорок лет, я живу в четырнадцатиметровой ком-
нате коммунальной квартиры с семьей из четырех человек,
но  зато имею возможность вам помочь. И  не  только вам,
но  и  себе. Когда материальное благополучие выше духов-
ных потребностей, – это сиюминутное благо за счет духов-



 
 
 

ной смерти. Представьте себя в ресторане, где все вокруг го-
рит, а вы спокойно доедаете свое любимое блюдо. Для мно-
гих сейчас то, что лежит на тарелке, важнее того, что проис-
ходит вокруг.

Ну и что, вы так лечите всех?
Да, в первую очередь, – пониманием. Но при всей кажу-

щейся простоте это очень опасное занятие.
Для вас или для меня?
В первую очередь, – для меня.
Как это понять?
Смотрите, у вас программа уничтожения Вселенной бы-

ла 550 единиц, болезнь – 350. Сейчас: болезнь – ноль, про-
грамма уничтожения – 350. Это значит, что я вылечил ваше
тело, а не дух, то есть нарушил главный принцип – лечить
пониманием.

Я рисую себя до встречи с женщиной и после, – на по-
левом уровне у меня полностью почернели легкое, печень
и низ живота.

Я должен расплачиваться за то, что не смог объяснить вам
причины вашей болезни.

И что вы будете делать?
Постараюсь найти способ все-таки убедить вас. Если най-

ду причину, почему не смог этого сделать, – буду здоров, ес-
ли нет – придется расплачиваться.

В этот момент я понимаю допущенную в разговоре с жен-
щиной ошибку.



 
 
 

Я должен был сообщить вам всю полученную информа-
цию о вашем состоянии, а я вас пожалел. Я говорил вам, что
могут появиться и другие болезни, если не восстановить гар-
монию?

Да.
Вы знаете, что у вас начинается рак матки?
Я всегда это предчувствовала и смирилась с этим. Я гото-

ва умереть спокойно.
Ваша «героическая» смерть ничего не изменит. Програм-

му распада Вселенной вы оставите отрабатывать своим де-
тям. Вы должны думать не о достойной смерти, а о спасении
своего духа и своих детей.

Мы некоторое время молчим, и я вижу, как наконец-то
начинают расправляться деформированные кармические
структуры женщины. Аура женщины, до этого момента по-
чти полностью закрытая черным пятном, начинает запол-
няться переливающимся светом.

Вот теперь программа уничтожения Вселенной – ноль, бо-
лезнь – ноль. Теперь и у меня легкие и печень – чистые.

Я ничего больше не говорю женщине. В ее поле теперь нет
онкологии. Теперь она знает, что, испытывая любовь к Все-
ленной и Богу, снимая претензии к окружающему миру, че-
ловек спасает себя от любого тяжелого заболевания.

Ко мне на прием пришла женщина и со слезами на глазах
рассказывает:

Я развелась с мужем, мы жили очень плохо, я чувствовала,



 
 
 

что он как-то отрицательно на меня влияет, у меня что-то
начало происходить с психикой. Когда мы развелись, хотя
у нас трое детей, мне стало намного легче морально, я даже
запела. Полгода мы не виделись, но недавно он пришел. Я
сразу плохо себя почувствовала, у дочки началась истерика,
у сына появился энурез, второй дочке стало плохо. Может,
это связано как-то с его приходом?

Здесь не требовалось длительных исследований.
К сожалению, то, что всей семье стало плохо, не случай-

ность. Ваш супруг  – «вампир», он забирает у  детей энер-
гию, судьбу, здоровье, плохо влияет на их характеры, внед-
ряет свои негативные программы в полевые структуры детей.
Он человек достаточно эгоистичный. Такой мощный забор
энергии у собственных детей говорит о том, что карма его –
очень негативная. Судя по энергетике, у него сильное отклю-
чение от Космоса, от любви, большая внутренняя агрессия,
эгоизм, распад души, поэтому он вынужден быть «вампи-
ром». Это классический случай. Вампиризм идет и по отцов-
ской, и по материнской линии вашего мужа. То, что произо-
шло с детьми, можно убрать очень быстро, но впредь с отцом
им лучше не встречаться.

Мой анализ показывает, что вампиризм  – тяжелая бо-
лезнь, потому что он разрушает душу человека и передает-
ся потомкам, причем его последствия проявляются не сразу,
иногда разрушение продолжается в нескольких поколениях.

В основе вампиризма лежит неправильное понимание ми-



 
 
 

ра. Девушка спрашивает меня, правильно ли она заряжается
энергией, представляя себе поток голубого пламени, кото-
рый входит в нее. Наблюдаю кармические структуры во вре-
мя ее занятий и вижу, что это – нарушение законов Вселен-
ной.

Любой преднамеренный забор энергии  – у  природы,
из  Космоса, у  Солнца  – это жесткая установка на  то, что
энергии человеку не хватает и надо ее где-то брать. Это пред-
посылка для развития вампиризма. Ошибочность этой уста-
новки в том, что человек не соединяет энергию и духовность,
а разъединяет их.

Когда мы испытываем любовь к Вселенной, мы получа-
ем огромное количество энергии. Надо выходить на  выс-
шие уровни энергии: на духовность, благородство, любовь, –
для того чтобы получать достаточно энергии, надо жить эти-
ми понятиями. Как только мы начинаем думать об энергии
отвлеченно, отрывая это понятие от понятий «духовность»
и «этика», мы обрекаем духовные структуры на нищенство,
наполняя энергией только физическое тело. Человек должен
знать, что энергия, которую он получает через высшие чув-
ства, лечит его тело, судьбу и душу. Механический же под-
ход и ориентация на грубую энергию приводят к тому, что
происходит деформация тонких духовных структур. Потре-
бительство в любой форме ведет к деградации.

Вспоминаю еще один случай. Молодого человека научили
заряжаться энергией из Космоса, он практиковался в этом



 
 
 

по нескольку раз в день и, в конце концов, стал вампирить
своего учителя. Результат плачевный – начались деформа-
ции его духовных структур.

Мне пришла мысль протестировать, как влияло на чело-
века это же упражнение две тысячи лет назад. Тестирование
говорит об очень высоких параметрах. Следовательно, рань-
ше это упражнение работало великолепно, но, как нельзя
дважды войти в одну и ту же реку, так же нельзя бесконечно
долго пользоваться старыми техниками. Мы забываем, что
изменился не только человек, но и окружающий мир. Фи-
зические методы совершенствования сейчас неэффективны,
обязательно должна быть ориентация на духовное развитие.
Время – категория нелинейная, и если настолько изменилась
скорость всех процессов, значит, должна измениться и энер-
гетическая структура окружающего мира. А мы ведем себя
так, как будто в мире ничего не происходит, пытаемся опи-
раться на старые знания и методики.

Чем больше я узнавал о возможностях метода тестирова-
ния, тем яснее понимал его сложность. Я увидел, что так ли-
хо действовать, как представлялось в начале исследований, –
собрать группу и научить ее работать – невозможно. Метод
настолько тесно связан с нравственностью, этикой, парамет-
рами духовности, что накладывает на человека такие огра-
ничения, которые мало кто в состоянии выдержать.

Я контактирую с  кармическими структурами человека,
и если у меня есть нарушения, аналогичные тем, которые я



 
 
 

собираюсь убрать у пациента, я прежде всего должен устра-
нить их у себя. Поэтому перед началом лечения я всегда про-
веряю, имею ли право лечить, и если нет, то сначала молит-
вой чищу и «закрываю» свою карму. После нескольких ме-
сяцев лечения мне необходимо проводить коренную, глубо-
кую чистку и голодание. Но и этого недостаточно. Оказыва-
ется, для того чтобы эффективно лечить и не наносить вреда
ни себе, ни больным, целитель должен работать с заблокиро-
ванной кармой, чего никто из многочисленной армии совре-
менных целителей не имеет. Дипломом экстрасенса карму
не закроешь, необходимо непрерывное очищение и укреп-
ление духа, отключение от всего, что «заземляет» человека.
Это необходимо не только целителю, но и любому человеку,
особенно в последнее время.

Утром женщина была у меня на приеме, а через сутки ей
стало плохо, появились тошнота, сильная головная боль.

Вы обижались на мужа вчера вечером, часов в семь?
Да, он днем попал в аварию и помял машину. Я отнеслась

к этому спокойно, но вечером все ему высказала.
При кармической диагностике и  лечении происходит

очень сильное и глубокое воздействие. Пока в течение неко-
торого времени поле не стабилизируется и не наступит ба-
лансировка, человеку категорически запрещено испытывать
отрицательные эмоции. В  момент контакта с  Божествен-
ным восстанавливается гармония полевых структур, и любая
негативная эмоция создает сильные искажения. Обращение



 
 
 

к Богу – это не кусок пирога, который всегда должен достав-
лять удовольствие, а очень сложный, ответственный и необ-
ходимый процесс.

Следующая интересная история имеет прямое отношение
к сегодняшней ситуации, сложившейся в мире.

Во мне всегда жила большая тяга к Божественному, и если
я отходил от этого, возникали сложные ситуации: дважды я
чуть не погиб, – рассказывает человек. – Связь между отре-
чением от Божественного и наказанием была настолько оче-
видной, что случайным стечением обстоятельств это никак
не объяснить. Я понимал: это Бог меня наказал.

Ты прав, я могу подробнее объяснить систему наказаний
и причину твоих неприятностей, – предлагаю я собеседни-
ку. – Кто-то сказал, что часы изобрел человек, но это вовсе
не означает, что он сам сидит в каждом часовом механиз-
ме. Вселенная создана Богом и контролируется Им, но это
не означает, что каждое наказание посылается «лично» Бо-
гом, ведь Бог управляет Вселенной посредством созданных
Им законов. Существует великолепный механизм полевой
саморегуляции. То, что люди часто относят к разряду мисти-
ки, на самом деле, всегда можно проанализировать.

Ты был третьим, незапланированным и нежеланным ре-
бенком в семье, поэтому родители невольно дали тебе силь-
ную программу уничтожения, которая превратилась в само-
уничтожение. У тебя с детства был пониженный жизненный
тонус, и ты часто болел. Родился же ты в этих условиях по-



 
 
 

тому, что в прошлых жизнях отрекался от любви к детям,
так что, если судить по  твоей энергетике и  кармическим
структурам, ты – не жилец. Спасти тебя могло только мощ-
ное устремление к Божественному и высшим чувствам. Твое
подсознание всегда знало об этом и тащило тебя в правиль-
ном направлении, а сознание работало по другой програм-
ме. Как только ты отрекался от спасительного направления,
у тебя разваливались структуры судьбы и ты вплотную под-
ходил к гибели. Почему ты не погиб? Ты начинал отрекаться
от Бога и духовности только сознанием, поэтому тебя не уби-
ли в драке и ты не погиб в автокатастрофе. Это свидетель-
ствует о том, что программы отречения не прошли в подсо-
знание, то есть структуры судьбы окончательно не распались.
Если бы установка на отречение закрепилась, она прошла бы
в подсознание, и тогда началась бы блокировка распада, –
либо неизлечимой болезнью, либо тяжелой травмой с физи-
ческими муками.

Почему смерть должна была быть тяжелой? Потому что
духовные и физические муки очищают подсознание. Как это
происходит? Единственный способ выдержать муки  – это
возвыситься духом над ними, перенести точку опоры с тела,
которое мучается, на дух. Этот естественный процесс проис-
ходит автоматически. Мучающийся человек становится бо-
лее духовным.

Исследование механизма передачи полевой информации
позволяет сказать, что все человечество находится сейчас



 
 
 

в подобном положении и по отношению к человечеству на-
чинает включаться аналогичный механизм.

Я исследовал карму человечества. Правда, вторжение
в эти структуры очень опасно. Главным нарушением зако-
нов, допускаемым человечеством, является начавшееся в X
веке отречение от Божественного, погружение в повышен-
ный прагматизм. Это нарушение присутствует в поле каждо-
го человека, живущего сейчас на Земле.

Карма нашего «социалистического» общества содержит,
кроме того, еще несколько пакетов негативных программ:
программу уничтожения людей, мужчин и  женщин, из-за
сильной привязанности к материальным благам, которая бы-
ла включена в период с 1929 по 1937 годы; программу нена-
висти к людям, включенную в конце прошлого, XIX века;
программу уничтожения отца, брата и сына, – тоже из-за по-
вышенной привязанности к материальным благам. Поэтому
так сложна жизнь в нашей стране. Если мы не осмыслим,
не осознаем эти программы и не сможем их снять, то мы бу-
дем до бесконечности делить в своей стране заводы и фаб-
рики, пока не отработаем эти программы через муки и стра-
дания.

Вот тот путь, который я прошел от изучения магии и зна-
харства, через нетрадиционную медицину и этику – к ново-
му пониманию мира.

В основе существования Вселенной лежат информацион-
ные процессы. «В начале было Слово».



 
 
 

То, что мы называем Вселенной, с  моей точки зрения,
могло появиться в результате выделения из Единого Нача-
ла (которое существовало всегда и которое мы именуем Бо-
гом) двух составляющих: одна – вещество, другая – инфор-
мационное поле. В каждой из них противоположная состав-
ляющая присутствует в непроявленном состоянии. Усло-
вием существования противоположностей является их по-
стоянный взаимный переход друг в друга. Поле стремится
стать веществом, вещество стремится стать полем.

Накопление энергетических связей в  веществе является
проявлением процесса перехода материальной составляю-
щей – в информационную. Энергетические связи являются
одновременно информационными. Чем больше связей, тем
выше плотность информации. Материя как бы «одухотво-
ряется». Обратный процесс может происходить как увели-
чение плотности вещества, его массы или возникновение бо-
лее сложной организации. Информация становится энерги-
ей, а энергия превращается в вещество.

Если рассмотреть Солнечную систему, то целью ее суще-
ствования является создание все более сложных элементов
в Солнце, создание сложных информационных связей за счет
появления новых планет, создание на планетах сложных ин-
формационных структур на основе органики как новой сту-
пени повышения информационной плотности. Целью суще-
ствования любой звездной системы является создание жиз-
ни. То, что мы называем «духом», находится над информа-



 
 
 

ционным полем и веществом.
При достижении определенной плотности вещество пре-

вращается в  информацию. Сингулярность (состояние ма-
терии, сконцентрированной некогда в  единой точке) есть
Вселенная. Тонкие уровни поля – это отсутствие вещества,
времени и пространства, то есть точка. Точка стремит-
ся перейти в бесконечность, бесконечность стремится пе-
рейти в точку. В каждой точке поля Вселенной есть непро-
явленная информация обо всей Вселенной; другими словами,
точка есть непроявленная бесконечность, бесконечность
есть непроявленная точка.

Существуют две теории происхождения звезд. Согласно
первой – Канта-Лапласа, – они появились в результате сгу-
щения межзвездного вещества. Вторая теория – академи-
ка Амбарцумяна – говорит о  возникновении звезд из «чер-
ных дыр». Нестабильность поведения молодых звезд, мощ-
ные взрывные процессы, происходящие в их недрах, с точки
зрения автора теории, свидетельствуют об остатках в них
протовещества.

В свете вышеизложенной концепции, связанной с моими
исследованиями, возникновение звезды можно рассматри-
вать как диалектический процесс перехода информации в ве-
щество, как результат «оплодотворения» межзвездного ве-
щества информационным блоком, реализующимся как веще-
ство «черной дырой». Возникновение звезд – результат вза-
имодействия двух начал: Вселенной проявленной и непрояв-



 
 
 

ленной. Процессы, происходящие в недрах звезд и в живом
организме, идентичны. Это процессы перехода энергии в ве-
щество и наоборот.

Развитие Вселенной – это разрыв единства на уровне фи-
зическом, вещественном и усиление единства на информа-
ционно-полевом уровне, дифференциация и все большее мно-
гообразие на  физическом уровне  – и  все большее единение
на уровне полевом. На определенном этапе различия между
физической и полевой составляющими исчезают, а  затем
начинается новый этап развития.

Итак, существует противоречие: Вселенная остается
точкой на тонком, полевом уровне и одновременно расширя-
ется, создавая новые вещество, время и пространство. Раз-
витие идет по принципу маятника: ориентация меняется
от направления на информационное единство – к физиче-
скому разделению.

Любой объект во  Вселенной можно считать процес-
сом, в то же время любой процесс является также объек-
том. В каждом процессе и объекте происходят колебатель-
ные движения от информационного единства – к физиче-
ской дифференциации. Физическая дифференциация долж-
на строго соответствовать духовному единству. Услови-
ем развития этих двух противоположностей является на-
личие третьего элемента, обеспечивающего непроявленное
присутствие одной противоположности в другой. Эту роль
выполняет энергия, являющаяся посредником, определяю-



 
 
 

щим развитие Вселенной.
Информация, энергия и вещество составляют единое це-

лое. Понимание этого существует в культуре человечества
давно, – например, понятие Святой Троицы в христианстве
(Бог-Отец, Бог-Сын, Бог-Святой Дух).

Любой объект в своем развитии повторяет цикл разви-
тия Вселенной. Оставаясь абсолютно единым на тонком,
полевом уровне, он дифференцируется на  уровне физиче-
ском. Для дифференциации на физическом уровне необходим
опережающий процесс на уровне духовном, который гаран-
тирует повышенную прочность при физическом разъедине-
нии. Налицо явный приоритет духовного. Таким образом,
закон единства и  борьбы противоположностей выглядит
так: существующее ничто исторгает из себя свою проти-
воположность, чтобы затем превратиться в  нечто совер-
шенно новое.

Теперь перейдем к вопросу происхождения жизни. По ме-
ре дифференциации физического мира должны нарастать
тенденции повышения единства на  уровне поля от  самых
тонких слоев к более грубым. Внутреннее единство начина-
ет проявляться на внешнем уровне, форма начинает похо-
дить на содержание. Единство проявляется на тех уровнях,
на которых оно раньше не проявлялось.

С нарастанием неоднородности степень единства в огра-
ниченной части пространства повышается настолько, что
объект обособляется от  Вселенной, выделяется из  нее.



 
 
 

Приведение его к  окружающему уровню единства означа-
ло бы его гибель. Плотность информации повышается на-
столько, что возникает противостояние между объектом
и окружающим миром.

Можно говорить о том, что жизнь во Вселенной прояви-
лась одновременно во всем ее теле и является единым орга-
низмом, в котором продолжается дальнейшая дифференци-
ация с сохранением непрерывной связи и взаимодействия всех
составляющих. Развитие этого процесса, физическое разно-
образие возможны лишь при ориентации на первичные ин-
формационные процессы единства. Вещество, время и про-
странство – это внешняя форма; информация и дух – это
содержание. Содержание реализуется формой, форма раз-
вивает содержание.

В основе жизни любого объекта Вселенной лежат коле-
бательные движения, попеременная ориентация то на ин-
формационные, то на  физические процессы. Человеческая
жизнь  – отражение Вселенной в  миниатюре, а  поскольку
в человеке и  время, и пространство сжаты, то процессы
перехода информации в вещество протекают гораздо быст-
рее. Живой объект отличается степенью единства и ско-
ростью перехода информации в вещество (информация пе-
реходит в энергию, а энергия – в вещество). Вероятно, воз-
растание единства и скорости взаимного перехода являет-
ся смыслом развития живого объекта.

Чем выше степень внутреннего единства, плотность ин-



 
 
 

формации, тем сильнее организм обособляется от окружа-
ющего мира. Это то, что мы называем развитием созна-
ния и личности. Процесс физического обособления от окру-
жающей среды возможен лишь при возрастающем единении
с Вселенной. Процесс единения с Вселенной есть то, что мы
называем культурой; процесс обособления представляет со-
бой цивилизацию. Культура рождает цивилизацию. Цивили-
зация сначала отторгает культуру, а затем, чтобы не по-
гибнуть, возвращается к ней, как блудный сын, чтобы вновь
повторить этот процесс на более высоком уровне и с боль-
шей амплитудой. Если возврат к культуре осуществляется
не на должном уровне духовности, это приводит к гибели
цивилизации. Отрицание тенденции единства и чувства, ко-
торое его реализует во Вселенной, – Любви, приводит к ги-
бели цивилизации.

Принято считать, что сутью закона единства и борьбы
противоположностей является их примирение без взаимно-
го уничтожения. Главным условием примирения противопо-
ложностей является возможность их перехода друг в друга,
которая позволяет им повышать степень единства. Глав-
ное отличие живой материи от неживой сокрыто в скоро-
сти перехода противоположностей друг в друга; цель жиз-
ни – усиление проявленности духа в материи за счет увели-
чения скорости этого перехода.

Вспомним маятник. При определенной частоте колеба-
ний существуют два исключающие друг друга состояния –



 
 
 

отклонение маятника от  вертикали влево и  вправо. Эти
противоположные состояния могут существовать, не уни-
чтожая друг друга, только потому, что они разнесены
во времени. Попытка совместить их, например, в течение
одной секунды при периоде колебаний маятника, равном пя-
ти секундам, – это прекращение движения, остановка раз-
вития. А  теперь представим себе, что частота колеба-
ний маятника увеличилась до нескольких колебаний в секун-
ду. Значит, должно произойти совмещение двух противопо-
ложных состояний без их взаимного уничтожения.

Жизнь на Земле появилась как способ сохранения уров-
ня ее единства с Солнцем, отделившим от себя планеты,
то есть понизившим степень физического единства и повы-
сившим информационное единство для компенсации физиче-
ского разрыва. Следовательно, в  общем плане, разделения
не произошло. Любой объект Вселенной стремится исторг-
нуть из себя нечто, противоположное ему на физическом
уровне, и  усилить единство на информационном уровне,  –
для развития системы. Мать, рождающая ребенка, и звез-
да, рождающая планеты, делают одно и то же. Физическое
отторжение должно быть компенсировано духовным един-
ством.

Жизнь на  Земле  – подтверждение процесса реализации
единства новой планеты и  Солнца. Солнечная система
стремится, с одной стороны, к максимальной физической
дифференциации и, с другой стороны, – к информационно-



 
 
 

му единству. Жизнь, которая появилась на Земле, развива-
ется по тем же законам. На физическом уровне происхо-
дит образование новых видов, увеличивается разнообразие
форм, а на полевом – усиливается степень единства. Жизнь
на Земле не только появилась как единый организм, но и про-
должает существовать как единый организм и управляется
системой саморегуляции, реализующейся на информацион-
но-энергетическом уровне. Цель этой системы: поддержа-
ние соответствия поведения части – интересам целого. Чем
выше энергетические возможности одного звена, тем боль-
ше оно должно ориентироваться на центр. Если связь с цен-
тром запаздывает, а автономность звеньев повышается,
то система может погибнуть. Поэтому неизбежна выбра-
ковка звеньев, разрывающих единство системы.

Поведение объекта должно соответствовать информа-
ционным структурам всего организма. Если физическое,
эмоциональное или информационное поведение объекта рас-
ходится с программой, заложенной в информационном по-
ле системы, то поле системы атакует поле объекта. Про-
исходит деформация полей объекта с вводом программ уни-
чтожения, то есть возвращение к  исходному состоянию.
Таким объектом может стать как отдельный организм,
так и группа, нарушающая законы единства. Говоря меди-
цинскими терминами, – здоровье тела определяется здоро-
вьем духа.

Информационное поле первично по  отношению к  телу



 
 
 

человека и  определяет его судьбу, характер и  физическое
состояние. Следовательно, можно сказать, что главным
условием физического здоровья являются знание и  соблю-
дение законов информационного поля Вселенной  – законов
Единства, Духовности и Любви.

Сейчас скорость всех процессов на Земле настолько воз-
росла, что требуется немедленное повышение физической
адаптации. Биогеносфера стремительно изменяется.

Поскольку информационные процессы во Вселенной пер-
вичны по отношению к физическим, то вопросы физической
адаптации связаны в первую очередь с воздействием на ин-
формационные, духовные структуры человека. Этим объ-
ясняется повальное увлечение магией, оккультизмом, йогой,
различными религиозными течениями. Люди с  восторгом
приветствуют каждого новоявленного мессию или гуру, обе-
щающего спасение и новую истину. Все ждут готовых ре-
шений, забывая о том, что обязательным условием для воз-
рождения является тяжелая и  мучительная внутренняя
работа, суть которой человечеству давно известна: это
стремление понять окружающий мир, исследовать его за-
коны и вести себя в соответствии с этими законами.

Энергетический уровень людей в последние годы резко по-
высился. То, что раньше достигалось годами упорного тру-
да, сейчас стало достижимым в течение нескольких меся-
цев. Возможности человека возросли точно так  же, как
меняются возможности велосипедиста, который пересел



 
 
 

за штурвал самолета. Но если его психология осталась при
этом психологией велосипедиста, а  не  стала психологией
летчика, правильно воспользоваться этими возможностя-
ми трудно. Психологические уровни обычного человека и че-
ловека, получившего доступ к возможностям повышенного
энергетического воздействия на живые и неживые объекты,
должны различаться еще больше.

Мои исследования показывают, что сейчас вред живой
и  неживой природе можно нанести не  только физически-
ми действиями или сильной эмоцией, но даже неосторож-
ной мыслью. При повышенных энергетических возможно-
стях человека последствия негативного воздействия возрас-
тают в геометрической прогрессии. Информационно-энерге-
тическое воздействие на живые и неживые объекты может
быть очень опасным.

Агрессия по отношению к одному человеку – это програм-
ма уничтожения всех его родственников и детей. Посколь-
ку работает механизм полевой саморегуляции, то отрица-
тельное воздействие возвращается назад к самому атакую-
щему и его родственникам. Психологическая подготовка че-
ловечества резко отстает от его энергетических возмож-
ностей; можно сказать, что человечество, по сути, нахо-
дится сейчас в режиме самоуничтожения. Плоды этого мы
уже видим вокруг.

В  чем причина трагического несоответствия нынеш-
ней психологии человека реалиям окружающего мира? Пси-



 
 
 

хология современного представителя западной цивилиза-
ции, а к ней принадлежит большая часть человечества, –
это психология прагматизма. Основной акцент делается
не на накопление информации, а на  ее реализацию. Следо-
вательно, нерезультативный, «малоприбыльный» процесс
осмысления мира, создания новых понятийных и этических
структур выпадает из  общего устремления. Тяжелому,
длительному процессу постижения предпочитаются гото-
вые рецепты с максимальным практическим эффектом.

Если проанализировать пути развития любой религии,
магии, йоги, то везде обнаружатся следующие основные
этапы:

осмысление, постижение мира в текущий момент, кото-
рое происходит через отрицание окружающей среды, пре-
одоление своей зависимости от  нее, отказ от  взаимодей-
ствия с ней;

выявление законов развития мира и создание системы по-
ведения, соответствующей этим законам;

практическое применение полученных знаний.
Раньше этот процесс растягивался на  века и  тысяче-

летия, поэтому люди часто не могли осознать и увидеть
его целиком, подобно слепым в известной притче, которые,
ощупывая разные части слона, пытались представить се-
бе, что же это такое. Сейчас человечество имеет шанс уви-
деть этот процесс во всей его целостности и единстве.

В настоящее время в духовных поисках преобладает про-



 
 
 

цесс разъединения. Существуют направления, ориентиро-
ванные только на первую ступень – накопление информа-
ции. Это уход от  действительности, отрицание цивили-
зации как таковой, отказ от двух последующих ступеней.
Этот путь исповедуют, например, кришнаиты.

Второе направление ориентируется на возврат к принци-
пам этики, правильному поведению; это различные религи-
озные течения.

Третье направление нацелено на использование практиче-
ских результатов и пренебрегает при этом познанием и эти-
кой; это магия, колдовство.

Любопытную трансформацию претерпела экстрасенсо-
рика. Начав с элементов познания и этики, это течение –
после того как его представители стали иметь дело с день-
гами,  – резко деградировало и  теперь, в  основном, ориен-
тируется на магию и колдовство. Это вполне естественно
и закономерно, – без любви к Богу любое познание превраща-
ется в желание обогатиться.

Сейчас происходит ускоренное развитие всех процессов,
что позволяет увидеть «слона» целиком, то есть предста-
вить себе и осознать те процессы, которые определили ны-
нешнее состояние человечества и  проблемы, стоящие пе-
ред ним.

Главным условием выживания в настоящий момент яв-
ляется основанное на принципах диалектики соединение то-
го, что раньше было несоединимо. А  именно: отречение



 
 
 

от земного, выход на единение с Космосом и получение ин-
формации, воплощение ее в нравственных законах и практи-
ческая их реализация на всех уровнях.

«Не можете служить Богу и маммоне», – говорил Хри-
стос. Два тысячелетия назад совмещение этих противо-
положных тенденций было невозможно в  пределах жизни
одного человека. Сейчас мир изменился, изменилась часто-
та маятника без взаимного уничтожения противополож-
ностей, то есть скорость перехода вещества и информации
друг в друга. Следовательно, можно говорить о том, что че-
ловек, которому суждено выжить в ближайшие годы, дол-
жен быть одновременно и святым, и дельцом.

В  сознании каждого современного человека должны су-
ществовать два противоположных процесса: отречение
от  мира, устремление к  Космосу, святость  – и  реализа-
ция полученной информации, активные действия, практич-
ность. Речь идет, по  сути, о  новом мышлении, которое
определит физическую и духовную структуру нового челове-
ка. Итак, святость, отречение, познание, реализация всего
этого на уровне мыслей и эмоций и воплощение в социальных
структурах. Соединение должно быть не механическим, ибо
это остановка маятника; это должен быть единый про-
цесс с  последовательным прохождением всех трех ступе-
ней. Каждый человек должен стать святым, постоянно по-
вышать свой уровень святости, познания мира, единства
с Вселенной – и одновременно самореализовываться в эмо-



 
 
 

циональной и  практической жизни. Цивилизацию должна
постоянно подпитывать культура. Приоритет в системе
ценностей должен быть отдан святости, а не практично-
сти, ибо Космос первичен, а цивилизация вторична.
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